

PASIVOS NUEVO LEÓN

Alcaldías metropolitanas en aprietos financieros

Ahogados por sus deudas, siete de 10 municipios del área metropolitana regia

Armando Torres
EL ECONOMISTA

Monterrey, NL. AL IGUAL que el gobierno de Nuevo León, siete de los 10 municipios metropolitanos del estado se encuentran en una situación de quebranto financiero.

En conjunto, suman pasivos superiores a 6,000 millones de pesos, lo que desencadenó el incumplimiento de pagos a proveedores.

Se trata de Monterrey, San Nicolás, Escobedo, Guadalupe, Santa Catarina, Apodaca y Villa de Juárez.

De las obligaciones financieras conjuntas, Monterrey encabeza la lista, con más de 2,600 millones de pesos; seguido de San Nicolás y Guadalupe, cada uno con más de 1,000 millones.

La deuda de Monterrey es 112% superior en comparación con el saldo que registró en el 2006, cuando fue por 1,221.9 millones pesos.

Además, el alcalde sustituto, Jaime Bazaldúa, terminó por reconocer un adeudo de 10 millones 500,000 pesos con la Comisión Federal de Electricidad.

En Guadalupe, tras la salida de la exalcaldesa Ivonne Álvarez a principios del 2012, quedó al des-



cubierto el sobreendeudamiento en que incurrió durante su gestión y que, a la postre, provocó la insolvencia de pagos en el servicio de recolección de la basura.

Fitch dio a conocer, recientemente, que el municipio incumplió con el pago de intereses y capital de diversas líneas de crédito correspondientes a cadenas productivas, por lo cual presenta retrasos por alrededor de 56.2 millones de pesos.

A la fecha, la deuda total de ese ayuntamiento es de alrededor de 1,000 millones de pesos.

San Nicolás de los Garza acumula pasivos, también, por cerca de 1,000 millones de pesos e incluso, en el presente año, le fue autorizado un endeudamiento adicional

por 53 millones, expresó Carlos de la Fuente, alcalde local.

Santa Catarina inició un proceso para reestructurar 339 millones de pesos de deuda, aunque a principios de año fue exhibido también por Fitch debido al incumplimiento de pago de 16 millones de pesos con cadenas productivas.

MEDIDAS DE EMERGENCIA

Las administraciones más endeudadas como Monterrey, Guadalupe y San Nicolás amagaron con aplicar incrementos superiores a 40% en las tarifas del Predial e iniciaron negociaciones con sus cabildos para aplicar el respectivo aumento a partir de enero del 2013.

El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso estatal, Al-

fredo Javier Rodríguez, afirmó que, lamentablemente, la situación de los ayuntamientos del área metropolitana de Monterrey es exactamente la misma que la del gobierno estatal, ya que han incurrido en despilfarro de recursos, un gasto corriente excesivo y corrupción.

“Los municipios del área metropolitana de Monterrey, sin importar de qué partido o de qué color son, han incurrido en un excesivo endeudamiento que los ha llevado a una situación de quebranto financiero”, dijo.

Aseguró que en el 2013 impondrán candados y límites a las solitudes de deuda de las alcaldías, además de exigir mayor transparencia y rendición de cuentas.

atorres@eleconomista.com.mx

EN NUMEROS

En la lista negra:

2,600

millones de pesos alcanzan los adeudos del municipio de Monterrey

1,000

millones de pesos ronda la deuda del ayuntamiento de Guadalupe.

1,000

millones de pesos también es la deuda de la alcaldía de San Nicolás de los Garza.

◀ **Resultado.** Adeudos de luz y por servicio de basura arrastran las alcaldías. FOTO ARCHIVO EE: GERMÁN ESPINOSA